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0 ИНТЕРВЬЮ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ГОРСОВЕТА С.

Как известно, Яков Яков-
левич Богданов назначен

главой администрации рай-
она. В связи с этим на
сессии 3 декабря был из-

бран новый председатель

горсовета — Светлана Ана-
тольевна Лахно. Естест-
венно, сланцевчан интересу-

ет, какой человек, с какими

взглядами пришел к руко-

водству Совета, поэтому мы

попросили Светлану Ана-
тольевну ответить на не-

сколько вопросов.

— Расскажите, пожалуй-
ста, немного о себе.

— Родилась я в деревне,

в Калининской, ныне Твер-
ской области, в семье кол-

хозника. Отец всю жизнь

проработал в колхозе, потом

в совхозе рабочим, бригади-
ром, мать ■— бухгалтером.
В семье было трое детей, я

, старшая. После окон-

чания школы поступила в

сельскохозяйственный инсти-

тут-, . на экономический фа-
культет. Вышла замуж

еще будучи студенткой, и по

окончании института в

1970 году вместе с мужем,

Григорием Федоровичем
Лахно, была направлена на

работу в колхоз в Житомир-
ской области. А в Сланцев-
ский район мы приехали в

1974 году — здесь работа-
ли знакомые, с кем вместе

учились. Начала работать в

совхозе .«Родина» инжене-

ром по технике безопасно-
сти, была экономистом по

труду и „зарплате; в фирме
“'одина затем ..— главным

экономистом совхоза «Ро-
‘дина».

Последние два года на вы-

борной работе— возглавляла
Выскатский сельский Со-
вет. ' Депутатом горсовета в

нынешнем созыве была из-

брана впервые.

— Светлана Анатольевна,
было лн неожиданным для

Вас . предложение возглавить
городской Совет?

— Конечно, это предло-

жение было для меня не-

ожиданным. Впервые оно

прозвучало на совещании с

председателями сельских Со-
ветов, потом был разговор с

Яковом Яковлевичем. Мно-
го думала, прежде чем дать

согласие на внесение своей
кандидатуры в списки для

тайного голосования на сес-

сии: понимала, какой груз

взваливаю на свои плечи, к

тому же пережила недавно

и большое личное горе —

утрату мужа. Жалко было
оставлять прежнюю работу.

И все-таки, взвесив своп

силы, дала согласие.

— Вы были единствен-

ным претендентом на пост

председателя горсовета?

Нет, -предлагались так-

же. кандидатуру А. Д. Про-

хорова и . Г. М. Степанова,
но они взяли самоотвод. В
списки для .тайного голосова-

ния была внесена моя фами-
лия, а также депутата гор-

совета А. М. Маруженко.
Большинство депутатов про-

голосовало за меня. Я бла-
годарю за доверие.

~ С чего начинает но-

вый председатель?
— Практически сегодня,

16 декабря, я первый день

в своем рабочем кабинете.
Ведь нужно было уладить

дела в сельском Совете, там

провести сессию. Тревожит,
что так и не определились с

председателем сельсовета, и

пока Совет без главы.

А здесь только вхожу в

курс дел. Если район я хо-

рошо знаю, то город хуже, и

планирую объехать каждое

предприятие, поговорить с

людьми, чтобы лучше знать

их проблемы и, соответствен-

но, строить работу Совета.
Сегодняшний же день был

ДЕЛО
НОВОЕ,

А. ЛАХНО

огороды, кое-какие запасы

есть, соленья-варенья. Да
и село рядом, думаю, не

даст городу голодать.

А если мы добьемся сво-
бодной торговли комбикор-
мами — сейчас этот вопрос

решается, то многие смогут

держать поросят. Надо
вплотную заняться и землей,
чтобы в будущем году каж-

дый желающий мог полу-

чить земельный участок и

вырастить картофель, овощи.

— Беспокоит судьба бюд-
жетных организаций. Наша
газета, учредителем которой
является городской Совет,
тоже в сложных условиях.

Гарантирована ли поддерж-
ка и помощь?

— Безусловно. Городская
газета для некоторых жите-

ПРОБЛЕМЫ ТЕ ЖЕ
занят подготовкой к внеоче-

редной сессии горсовета по

поводу судьбы здания ГК
КПСС.

— Какова Ваша позиция

в этом вопросе?
—• Считаю, сессия nfe

столь и нужна, можно было
этот вопрос решить в рабо-
чем порядке. Надо най-
ти компромиссное решение,
устраивающее и музыкаль-

ную школу, и городской
суд. Думаю’, нет смысла вы-

селять суд из бывшего зда-

ния горкома. Надо подыскать

подходящее здание в Слан-
цах для музыкальной шко-

лы, устраивающее ее даже

больше, чем то, вокруг кото-

рого разгорелся спор. Есть
несколько вариантов, кото-,

рые мы обсудим на сес-

сии. Ведь в городе будет
строиться Дом искусств, это

уже. решено, и музыкальной
школе нужно пережйть эти

несколько лет.

— Светлана Анатольевна,
какие, на Ваш взгляд, вопро-

сы должны быть сегодня

приоритетными в работе го-
родского Совета?

— Надо работать на пер-

спективу, а мы занимаемся

текущими вопросами. Хо-
зяйственными вопросами те-

перь вплотную должна зани-

маться вновь формирующая-
ся структура — мэрия. А
мы должны глубоко прора-

батывать перспективные, та-

кие, как приватизация, как

комплекс мер по социальной
защите населения, позволя-

ющей выжить сегодня в

сложных современных усло-

виях. Необходимо особое
внимание уделить развитию

села.
— Ваш прогноз — город

выживет при переходе к

рынку?
— Таким небольшим го-

родам, как наш, проще вы-
жить, чем, к примеру, Пе-
тербургу. многих сады-

леи района — единственный
источник информации, и она
должна существовать в лю-

бых условиях. Необходи-
мая финансовая поддержка

будет.
— Светлана Анатольевна,

общаясь с депутатами, не-

редко слышишь: разочаро-

вался в своей работе, готов

сложить свои полномочия.

Как Вы к этому Относитесь?
— Да, работать сейчас

депутатам очень сложно, по

и речи быть не может о са-

мороспуске Совета. Депу-
татский корпус нужен —

это мое глубокое убеждение.
К кому еще люди могут

идти за помощью, кому не-
сти свои тревоги и заботы?
И те депутаты, которые хо-
тят по-настоящему работать,
работают и помогают сво-
им избирателям.

Но вся наша беда в том,

что многие вопросы глубоко
не знаем, пробуем решать

их не здравым умом, а эмо-
циями. Сужу по работе
своей постоянной комиссии,

■ которую возглавляла, — ко-
миссии по планированию,
финансам, ценообразованию
и налогообложению. Чтобы
прийти на предприятие и

проверить, к примеру, его
финансовую деятельность,

нужна серьезная подготовка.
А мы порой выхватываем

какие-то частные вопросы,

даем некомпетентные сове-

ты.

Надо учиться. Сейчас уже
наработан некоторый опыт в

работе Совета, буду его ук-
реплять и расширять. Город-
ской Совет, считаю, ситуа-

цию в городе и районе конт-
ролирует, несмотря на все

сложности, работает в ин-

тересах избирателей и сде-

лает все возможное, чтобы
помочь людям выжить в

сложнейших условиях.

Беседу вела

Т. КРЫЛОВА.

НЕ НАЛОМАТЬ БЫ ДРОВ
В СПЕШКЕ

Думало, не ошибусь, если

скажу, что все, кто был при-

глашен в минувшую пятницу

на очередное заседание по-

стоянной депутатской зе-

мельной комиссии горсовета,
уходил с него именно с та-

кой мыслью. А многие, не

стесняясь, ' высказывали эти

свои сомнения и вслух. При-
глашены же на это заседа-

ние были не только чле-

ны этой, горсоветовской, ко-

миссии, но и члены недавно

упраздненной земельной! ко-

миссии, существовавшей при

исполкоме горсовета, а так-

же руководители совхозов и

лесных организаций, правда,

не всех. Принял участие в

ее работе н представитель
комитета по охране приро-

ды.

Вела совещание замести-

тель председателя земель-

ной депутатской комиссии

М. И. Михайлова. Если мож-

но так сказать, докладывали

председатель районного зе-

мельного комитета В. М.
Павлов и работник проект-

но-изыскательского инсти-

тута «Севзапгипрозем» И. А.
Танюков. Разговор шел об

очередном изъятии земель

от сегодняшних пользовате-
лей их — совхозов. И разго-

вор получился весьма горя-

чим, но вполне корректным.

Между тем. поспорить и в

самом деле было о чем. В

очередной раз земельный

комитет при поддержке ин-

ститута < Гппрозем» или в

содружестве с ним предъявил
иск хозяйствам на большие
площади земель, мотивируя

это тем, что в совхозах они

все равно не используются
должным образом, а ленин-

градцам негде садовые уча-

стки приобрести или коопе-

ративы обустроить. А сель-

чане доказывали, что они и

самим им нужны, и что не

так уж плохо они их исполь-

зуют.

Вот, скажем, в каком ра-

курсе получился разговор

Вокруг земель совхоза «Ав-
рора». Представитель «Гип-
розема» предъявил счет и

соответствующие проектно-

изыскательские документы

хозяйству сразу на несколь-

ко больших массивов. Это в

районе деревни Шавково
чуть ли не на 400 гектаров,

столько же на мелиориро-

ванные земли на участках
Подсосенье, Жилино и еще

большое поле возле деревни

Каменец. При этом Иван
Александрович привел, на

его взгляд, вполне убеди-
тельные доказательства то-

го, как не эффективно
используются самим хозяй-
ством эти площади. А ди-

ректор совхоза Н. В. Сивеп-
ков заявил, что, во-первых,

это совсем не так: на этих

объектах прошедшим летом

запасено несколько сотен

проживающих на улицах

К СВЕДЕНИЮ ИЗБИРАТЕЛЕН,

Ленина с дома № 28/2 по дом № 34а, Шахтерской Славы —

дома №№ 3, 4, 5, 96, 12, 20, 22, Кирова с дома № 42 по дом № 50, Вокзальная,
Речная, Парковая, Зеленая, М. Горького — дома №№ 7, 11, Гагарина, пр. Молодежный,
дома №№ 13, 15.

В пятницу, 20 декабря, в 18 часов в здании школы № 1 (киноклассе) проводится
собрание с отчетом перед избирателями народного депутата Леноблсовета ИВАНОВА
Василия Васильевича.

Малый совет городского Совета.

тонн сена. К участку Подсо-
сенье, например, уже и до-

рога, обошедшаяся хозяйст-
ву в полтора миллиона руб-
лей, построена, что позво-

лит использовать и крупно-

габаритную технику. А, во-

вторых. до тех пор, пока не

будет объявлена полная, хо-

рошо продуманная привати-

зация на землю, и сам кол-

лектив не определится,
сколько и какие площади

он берет в свою собствен-
ность, ни одного клочка

земли селяне так просто не

отдадут.

И, на мой взгляд, пра-

вильно и сделают. Нет, я во-

все не за совхозный монопо-

лизм в пользовании землей.
Но глубоко убеждена в том.

что прежде, чем начать раз-

давать нашу, сланцевскую.

землю направо и налево, на-

до выяснить, а нет ли охот-

ников на нее среди самих

сланцевчан, и прежде всего

среди деревенских жителей.
Уверена, таких еще немало.

Мы, кажется, и так уже со-

вершили огромнейшую ошиб-
ку, раздав лучшие участки

с фундаментами ыа побе-
режьях наших рек и озер

ленинградцам. А, па мой
взгляд (и его, более чем

уверена, разделяют многие

сланцевчане), приоритет в

их заселении надо было от-

дать самим крестьянам,
многие из которых сегодня

тоже вынуждены ютиться в

пятиэтажках и, следователь-

но, не имеют возможности

обустроить свое личное под-

ворье, а уж потом жителям

нашего города и уж что

останется, ленинградцам.
К сожалению, того, что

совершено, не знаю, по чьей
уж там вине, теперь не во-

ротить. При этом остается

только недоумевать: куда же

сами-то крестьяне смотрели,

когда земли их отцов и де-

дов раздавали людям со

стороны? Скорее всего, про-

изошло это от 1' плохой рабо-
ты руководителей совхозов

и сельских Советов с насе-

лением. И очень хорошо,

что, наконец-то, пока не

поздно, и до них дошло, что

дальше так разбрасываться
землями не следует — и

самим сгодятся. Ведь рано

или поздно многих жизнь

заставит обустраивать доб-
ротные крестьянские хозяй-
ства. Появится, наверняка,

такое желание и у сланцев-

чан, при приватизации пред-

приятий оставшихся без ра-

боты или уходящих на пен-

сию. А потому у совхозов, у

района должны быть в ре-

зерве немалые площади.

— А посмотрите, какие

уже сегодня создаются
сложности'с выделением по-

косов. Вот, скажем, у меня,

в деревне Пелеши, уже се-

годня негде скот с личных

подворий пасти, негде заго-

тавливать ему сено в зиму.

Зачем же у совхоза отби-
рать землю для ленинград-

цев. если она нужна своим

людям? — вот такой убеди-
тельный довод привела

М. И. Михайлова, председа-
тель Пелешского сельсовета.

(Окончание на 2-й стр.).
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Президиум област-
ного Совета принял

решение о переносе

очередной сессии с 24
декабря 1991 года на

первый квартал 1992
года в связи с тем,

что из-за отсутствия

ряда основополагаю-
щих документов (еще
не подготовленных
Верховным Советом и

правительством Рос-
сии) невозможно рас-

считать бюджет обла-
сти, что предполага-

лось сделать на сес-

сии. Перенос, однако,

дает возможность бо-
лее детально проду-

мать другие вопросы

повестки дня. В част-

ности, «О состоянии и

мерах по обеспечению
прав и свобод челове-

ка на территории Ле-
нинградской области» .

СОВЕТЫ И шизнь

О правах
человека

Глубокий кризис во всех

сферах общественной жиз-

ни поставил под сомнение

практическую реализацию

социальных программ по

обеспечению прав и свобод
человека на территории

Ленинградской области. Не
только нуждающиеся в со-

циальной защите слои насе-

ления, по и многие жители

области оказались за чер-

той бедности. Срываются
программы гарантированного
обеспечения населения про-

дуктами питания и предме-

тами первой необходимости.
Материально - техническая

необеспеченность сферы
здравоохранения не гаранти-

рует человеку прав на необ-
ходимую медицинскую по-

мощь. Экономические, со-

циальные и экологические
потрясения ставят под угро-

зу не только здоровье чело-

века, но и нашу жизнь.

Создавшееся положение
усугубляется задержкой
центром сроков начала про-

ведения экономических ре-

форм, несовершенством за-

конов, принимаемых без со-

ответствующих механизмов

их реализации, сковываю-

щих инициативу и свободу
области в осуществлении
принципов самоуправления,
самофинансирования и са-

мообеспечения.
В связи с этим область

на начало года не имеет до-

стоверного плана социально-

го развития и бюджета на

1992 год, не может провести

и разгосударствления госу-
дарственного и муниципаль-

ного имущества.

В результате оказываются
незащищенными права

граждан на экономическую
свободу (предприниматель-
ство), на собственность, на

равные стартовые условия и

гарантированные компенса-
ции при вхождении в рынок.

Законы РСФСР «О прива-

тизации государственных и

муниципальных предприя-
тий в РСФСР», <0 прива-

тизации жилищного фонда
в РСФСР» ущемляют права

на общественную собствен-
ность не только значитель-

ной части взрослого населе-

ния, но, главное, детей, ли-

шают гарантий их прав' на

благоустроенное жилище.

Нуждаются в изменении и

приведении в соответствие
с Всеобщей декларацией
прав человека другие ра-

нее принятые законы, а’ так-

же решения областных и

муниципальных Советов и

их органов.

В связи с неразвитостью
материальной базы социаль-

ной сферы не обеспечива-
ются права детей и молоде-

жи на полноценное физиче-
ское и духовное развитие,

лишены необходимой заботы
со стороны общества дети-

сироты, дети-инвалиды, ин-

валиды труда, войны и пре-

старелые, нуждающиеся в

уходе.

Политика запретов и на-

казаний, принудительного
лечения и труда, жестких

условий содержания и над-

зор создают иллюзию борь-
бы с преступностью, алкого-

лизмом и наркоманией, от-

влекая значительные мате-

риальные средства и силы

общества в ущерб воспита-

нию детей, являясь глубо-
чайшим нарушением прав и

свобод человека, множат го-

ре и недовольство в общест-
ве.

Отсутствие единой систе-

мы депутатского контроля

за деятельностью предприя-
тий, учреждений, организа-

ций оставляет жителей об-
ласти незащищенными от

имеющего место произвола

недобросовестных должност-
ных лиц. В то же время

суд, органы прокуратуры и

милиции в силу своего ор-

ганизационного несовершен-

ства и недостаточной мате-

риальной базы не обеспечи-
вают необходимую защиту
прав и свобод граждан.

Многочисленные обраще-
ния граждан непосредствен-

но в постоянную комиссию
по правам человека Ленин-
градского областного Совета
убеждают в необходимости
укрепления ее правового ста-

туса как функционального
контрольного органа за со-

блюдением прав и свобод
человека на территории об-
ласти.

Постоянная комиссия обл-
совета по правам человека

предлагает жителям района
направлять свои замечания

и предложения по обсуждае-
мому вопросу по адресу:

Санкт-Петербург, Суворов-
ский проспект, д. 67, к. 370,
Н. М. Луценко (председа-
тель комиссии).

Не наломать бы дров
в спешке

(Начало на 1-й стр.).

— Вот по этим же причи-

нам не согласились с пла-

нируемым нами дополни-

тельным изъятием земель и

руководители всех осталь-

ных совхозов, — констати-

ровал факт представитель
«Гипрозема».

— Но вы понимаете, —

обратился В. М. Павлов к

присутствующим, — что я,

как председатель земкома,

по земельному кодексу

имею полное право насиль-

но отобрать от совхозов не-

эффективно используемые
ими земли. Я знаю, что та-

ковых не мало. Мы должны

выполнять и постановление
администраций Ленинграда и

области о предоставлении
участков ленинградцам под

садоводческие участки, ко-

оперативы и т. д.

— И все-таки я еще раз

прошу, давайте не будем
спешить, не будем действо-
вать по принципу: «Лес ру-

бят — щепки летят». В

конце концов, может так

статься, что мы сами от по-

ловины площадей захотим

избавиться. Вот как зало-

мят бешеный налог за гек-

тар земли... Но какие пло-

щади мы себе оставим, по-

звольте нам выбирать. А
наш коллектив пока еще с

этим не определился, по-

скольку, как и остальные

хозяйства, живет в полном'
неведении, что же будет
дальше со всеми нами в на-

шей стране? А потом, ведь

совсем недавно вы уже за-

брали немало наших площа-

дей в фонд исполкома. Я
бы хотел знать, как они

КОНФЛ икт

— Тому сорок соток да-

ли, а у меня последнее за-
бирают, — дрожащим от

слез голосом говорила Агра-
фена Николаецйа Кононова.
— В огороде вода разлива-

ется, картошку посадила за

забором, а у меня ее повы-

кидали Ершовы. Свой забор
перенесли на два метра,

кусты посадили...

— Если все рассказать,

что у нас тут творится, —

вторила другая пожилая

женщина, — надо день и

ночь плакать...

— Нам земли нет, а тем

дали. Для них есть закон, а

для нас — нет. Я разгова-
ривала с Беловым, началь-

ником горэлектросети. Он
сказал, что будет здесь под-

станция стоять и еще, что

из-за таких, как я, хлеба
нет...

— Здесь власти-то никог-

да не было советской, все

лесхоз решал... — сказал

Афанасий Иванович Поподь-
ко. Он много лет прожил

здесь, а на старости лет и

ему пришлось бороться за

клочок земли. — Ко мне

несколько раз приезжали,
пока моя старуха не посла-

ла... Возле участка у меня

застроено с 58 года. Вот
сними все это! Какое они

имеют право? Мне докумен-

ты лесхоз давал. Нет, сегод-

ня не ко мне приедут. Со
мной уже разобрались.

Страсти на улице Крас-
ная бушевали давно. На-
столько давно, что за
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это время вырос здесь

огромный, в два этажа ка-

менный дом-красавец. Люди
жаловались везде, ходили к

«маленьким» начальникам

целой делегацией, были на

приеме у Я. Я. Богданова.
Устав ходить, добились то-

го, что в конце ноября к

ним выехала комиссия в со-

ставе заместителя председа-

теля исполкома, главного

архитектора, председателя
комитета по земельной ре-

форме, главного врача СЭС,
главного инженера горэлект-

росетн...

В последнее время появ-

ляется все больше желаю-

щих построить собственный
дом. Кто-то хочет подальше

в деревню. Кого-то больше
прельщает близость города.

Это же оказалось больше
по вкусу и С. Ершову. От-
вели ему пятно для застрой-
ки за домами, ближе к лесу.

На улице Красная за по-

следние 20 лет это было
первое строительство. Там
же выделили участки еще

двум застройщикам. И с

первых же дней между ни-

ми и коренными жителями

пробежала черная кошка.

Много десятилетий подряд

используются. Но тогда вы

взяли совхозы, как говорит-

ся, врасплох, мы и прики-

нуть, что к чему, не успели.

А теперь нам наши же люди

это в укор ставят. Вот мы,

например, отдали по вашему

требованию 28 гектаров в

деревне Новая Нива, а там

наши рабочие свою скотину
пасли. Теперь упрекают.

Больше такого мы не допу-

стим, — еще раз молвил

слово Николай Васильевич
Сивенков. И все члены обе-
их земельных комиссий под-

держали его своим едино-

душным голосованием.

Я далека от мысли, что

не обрадовался такому ходу

дела и сам председатель

районного земельного коми-

тета. Ведь как-никак живет

он на нашей, сланцевской
земле. И все же не могу от-

делаться от мысли, что уж .

слишком и в который раз

торопится В. М. Павлов, да-

бы не остаться позади всех,

исполнять приказы сверху.

А эти приказы-то потом, как

правило, оказывается, были
недальновидными, а то и

вовсе чуть ли не злоумыш-

ленными. Я имею в виду ' 1
концентрацию, специализа-

цию, широкомасштабную
мелиорацию, уничтожение
скота в личных хозяйствах
крестьян и т. д. И примеров

тому могу привести немало.

Так, может быть, пусть

хоть на этот раз наш район
останется при своем мнении,

и лишь после того, как все

будет обдумано и просчита-

но, возьмем и мы «под ко-

зырек».

А. БЕДОВА.
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жители разрабатывали здесь

маленькие клочки земли.

.Кто сажал картошку, кто

сеял овес. У других здесь

стоят поленницы дров. Ого-
родики у всех маленькие,

раньше положено было
только шесть соток, вот и

выходили из положения кто

как мог. На свободную зем-

лю приходили и с другой
стороны улицы.

Закон о земельной рефор-
ме увидел свет в 1990 году.

В соответствии с ним живу-

щие в черте города имеют

право претендовать на зе-

мельный участок от трех до

12 соток. Как сказал Афа-
насий Иванович Поподько,
«власти советской здесь не

было», поэтому и не волно-

вались особо жители по по-

воду своих зазаборных уча-

стков. Пользовались, да и

все. Никто, кроме них, на

эти клочки не претендовал.

Считали — время узакони-
ло.

В августе 1991 года это

место было отведено под за-

стройку. Жители улицы за-

волновались: «Как же так?
Ведь мы здесь столько лет

землю разрабатывали, сами

эти участки корчевали...».

„ЧЕРНАЯ
Главный архитектор В. В.
Филилеев, под чьим непо-

средственным руководством

была сделана разметка бу-
дущих участков, считает,

что прежде чем передвинуть

забор, нужно получить на

это разрешение. Иначе это

называется самозахватом.
Это верно.

Долгие годы частники за-

страивали окраины города и

любой свободный участок

земли приспосабливали для

подсобных помещений и до-

полнительные огороды. С

годами они стали считать

землю своей. Со стороны го-

родских властей этому не

препятствовали, этого не за-

мечали. После определенных

изменений в нашем общест-
ве и соответствующих реше-

ний правительства в отдел

строительства и архитекту-

ры горисполкома валом по-

валили заявления с прось-

бой выделить участок для

строительства. И стали на-

верх выплывать ситуации,

подобные той, что случилась
на улице Красная: появи-

лась возможность узаконить

годами сложившиеся гра-

ницы приусадебных участ-

ков, но архитектура поче-

му-то пошла там по друго-

му пути, выделив разрабо-
танную землю под новое

строительство. «Считаю, что

привилегия в выделении
земли должна быть тем, кто

ее просит для нового строи-

тельства, — высказал свою

точку зрения главный архи-

тектор. — Если семья из

четырех человек ютится а

десяти квадратах, то. конеч-
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мной
иге:.

Мы довольны

такими решениями

Кормушка оскудела,

но блатники
все еще кормятся

Внимательно прочитав за-

метку в газете о наших бе-
дах и спорах, я хочу откро-
венно сказать: не все кор-
респонденты корректны в
своих высказываниях. Вот
заметка А. Петровой, с ко-
торой я полностью согласен
и хочу поддержать ее в том,
чтобы отделы и магазины

для инвалидов и других ка-

тегорий, прикрепленных к
ним, начинали работу, как

все, с 9.00. А то получает-
ся, что все отделы работа-
ют, а у дверей стоит оче-
редь прикрепленных, все об-
ращают на нее внимание и
спрашивают, за чем стоите
и что будет? С одной сторо-
ны, это унижает людей, ко-
торые ждут, когда откроют
заветные двери. Кто толь-
ко придумал такое разделе-
ние?

А вот совсем другая за-
метка Г. Васильевой, кото-

рая, негодуя, говорит, что
ветераны войны пользуются

благами и кушают конфет-

ки, этим они отнимают у де-
тей сладкое. А ведь это не

правда, это клевета на всех

ветеранов войны. Не знаю,
как они восприняли такие

слова в свой адрес. Я лично
такие слова считаю оскорби-
тельными и хочу заметить,

что с введением талонов на

конфеты ни один ветеран не

получил и одной конфетки,
так как их давали только

строго по талону № 1.
Я бы хотел, чтобы, преж-

де чем писать, узнавали:

так ли это? Не нанесу ли я

вред людям и не разожгу ли

ненависть и злобу между

людьми? В этом надо быть
осторожными.

А, может быть, Василье-
ва перепутала адреса и лю-
дей, которые продолжают

еще, к сожалению, у корму-

шек отовариваться, и конфе-
тами в том числе. А они

есть.

Н. ГАЛКИН,
житель города.

Просим вас от имени

группы участников Отечест-
венной войны поблагодарить
администрацию и коллектив

работников магазина № 46
за организацию обслужива-
ния ветеранов по отоварива-
нию карточек мясными про
дуктами. Ветераны в боль-
шинстве своем— люди пожи-

лые, престарелые, больные,
не могут стоять в очередях

длительное время, а полу-
чить вне очереди — целая
проблема: обругают как

только можно, оттолкнут,
оскорбят. Конечно, понять
и.х тоже нужно, продуктов

мало, не всегда их можно
получить, некоторые спешат

на работу.
Чтобы не было скандалов

в очереди, администрация

магазина № 46 в том же
отделе поставила продавца,
который обслуживает ветера-

нов. Мы очень довольны та-

ким решением.

А может быть, горторг

или торговый отдел испол-

кома могут дать такое ука-
зание коллективам и других

магазинов?
В. МИХАИЛОВ

по поручению группы

ветеранов.

Щедрые сердца
У моей мамы А. Ф.

Островской наступил сердеч-

ный приступ. Я вызвала
скорую помощь, но приехав-

ший на вызов фельдшер не
смог снять его, не оказалось

кислорода... Медицинский
работник 1,5 часа пытался
что-либо сделать, так в тя-
желом состоянии отвезли

маму в реанимацию, где
опытные, настоящие специа-
листы в течение двух суток

боролись за ее жизнь. В ре-

зультате — спасли жизнь.

Это врачи специалисты
Александр Петрович Моро-
зов и Павел Сергеевич Ани-
симов. Прошу передать че-

рез газету мою искреннюю

благодарность этим чутким,

добрым, щедрой души вра-

чам.

Р. ОСТАШЕВА.
Ул. Гагарина, 1а.

С ткликнулись на просьбу

Нужен совет

Я прошу заранее извине-
ния за обращение к вам, по,
казалось бы, пустяковому
личному вопросу. Но я не

вижу выхода из создавшего-
ся неудобства. В этом году
у меня в доме появились ле-
тающие жучки темно-корич-

невого цвета размером около
3 миллиметров. И вот эти
полчища сотнями круглосу-

точно не дают семье покоя.
Дезинфицировала жилье не-

сколько раз, морила карбо-
фосом, аэрозолями разными,
вывешивала «липучки», но
их не убавляется. Может
быть, кто-нибудь мне подска-

жет, как бороться с этой на-

пастью.
О. ШИБАРШИНА.
Д. Федорово Поле.

Я приехала к друзьям в

Сланцы погостить. Но вот

беда — прихватило сердце,

возникла проблема отъезда
с учетом степени риска в

пути, так как до этого я

перенесла два инфаркта. Но
все оказалось просто — по-
звонили в службу скорой
помощи, объяснили ситуа-
цию. Очень доброжелатель-
но нас выслушала диспетчер

и обещала прислать врача с
кардиографом. Скоро при-

ехал врач Иванов, который
сделал электрокардиограм-

му, дал рекомендации до-
полнительного приема ле-

нов

карств в дороге. Хочу ска-

зать, что в дом пришел не

только врач, пришел доб-
рый, отзывчивый человек,

который успокоил, отогрел
Душу..

С запозданием хочу по-

благодарить дежурного дис-

петчера скорой помощи и

врача Иванова за доброту,
за человечность, чего сейчас
такой дефицит, и пожелать

всего хорошего, радостного

в жизни. Пусть им всегда

светит солнце.
Т. СИМОНОВА,

жительница г. Санкт-
Петербург.

Купюра была

почти новая

10 декабря пошла в сберкассу,
что на улице Маяковского в Луч-

ках, чтобы заплатить за квартиру.

Подала купюру в 25 рублей, кас-

сир вернула, сказав, что рваная.

Я была удивлена (мне за 60 лет),
впервые в жизни столкнулась с

таким случаем, так как купюра бы-

ла почти новая: внизу на сгибе от

края по центру была порвана на

7 — 8 миллиметров. Стоящая за

мной женщина была также удив-

лена. Я обратилась за разъясне-

нием к заведующей лучкинскон

сберкассой (это была главный

кассир) и настояла, чтобы приня-

ли, зачем устраивать такую воло-

киту и волновать людей? Придя

домой, позвонила управляющей

госбанком, хотела получить кон-

сультацию, но она была в Ленин-

граде. Необходимо разъяснить

в газете, как поступать в таком

случае?

Признаться, страшно выходить

из дому в магазин или еще куда,

так как всюду царят грубость и

равнодушие.

ПОЛЯКОВА,
жительница Б. Лучек.

На это письмо мы попросили

ответить заведующую Сбербанком
А. А. ТИМОХОВИЧ:

— Сбербанки принимают день-

ги по признаку платежности. Ука-
зания получены из Госбанка СССР
письмом от 21 октября 1991 года.

Видимо, купюра, о которой идет

речь, не соответствовала этим при-

знакам. По вопросу обмена реко-

мендуем обращаться в Сланцев-
ский филиал коммерческого Лен-

лромстройбанка по улице Кирова.

КОШКА 11 НА ' УЛИЦЕ
но, я буду стараться в пер-

вую очередь помочь им. В
городе с большим трудом
находим свободную землю

для индивидуальных за-
стройщиков».

Встреча на улице Крас-
ная была очень эмоциональ-

ной. Говорили все хором и

по одному, плакали и руга-
лись, жаловались и обвиня-
ли. Они недоумевали, поче-
му у них отнимают клочки,

а недавно выросший дом
был обнесен забором, за ко-

торым разместилось явно не

12 соток.
— Покажите, что им 12

соток, а не 36! — требовали
раздраженные голоса.

— Давайте мерить, — со-

гласился архитектор. —Если
нритяпал лишнее, обязан
восстановить согласно тем
границам, которые были от-

мерены.
Немного ясности в затя-

нувшийся спор внес предсе-
датель комитета по земель-
ной реформе и земельным

ресурсам Сланцевского рай-

т

она В. М. Павлов:  
Пока уличный комитет

в архитектуру и градострои-
тельство не обратится с из-
готовлением плана земель-
ного участка, чтобы вам до-
резать до 12 соток и даже
сверх того, если будет такая
возможность, до тех пор
ваши индивидуальные заяв-
ления будут лежать. Я не

могу допустить, чтобы зем-

ли между людьми перерас-
пределялись не в соответст-
вии с их возможностями...

В ходе знакомства с уча-
стками, отведенными под
строительство, выяснилось,

что водовод, отмеченный на

плане в одном месте, на са-

мом деле проходит в дру-
гом. И как раз попадает на
участок, отведенный треть-

ему строителю. Таким обра-
зом, строить на этом месте
дом нельзя.

После выезда на улицу
Красная комиссия собра-
лась для выработки реше-
ния. Оно было сформулиро-
вано таким образом: «Отме-
нить решение исполкома о
выделении пятен для за-
стройки двум владельцам.

В ближайшее время выде-
лить участки в другом месте

в городе Сланцы.
Председателю комитета

по земельной реформе и зе-
мельным ресурсам В. М.
Павлову поручено в ближай-
шее время пересмотреть все

границы земельных участ-

ков жителей улицы Красная
в соответствии с законом о

земельной реформе».
Случай этот становится

типичным для нашего горо-

да. Подобных конфликтов
уже возникало немало. На-
пример, совсем свеженький.
На улице Малопольская
ее жительницы сказа-
ли, что костьми лягут, а

дом строить не дадут. Толь-
ко в этом случае под сомне-
ние ставится строитель-
ство уже не частного, а 120-
квартирного дома для семей
работников пассажирского
автопредириятия. Повод —

разработанные участки зем-

ли на месте предполагаемо-

го строительства. И до тех

пор будут вспыхивать подоб-
ные споры-ссоры, пока не

будет в городе наведен по-

рядок с землепользованием.
Когда каждому владельцу

земельного участка будет от-

ведено положенное по закону
количество соток, когда за

пользование землей он бу-
дет платить соответствую-
щий налог. Для того, чтобы

начать работы, горисполком

выделил деньги отделу
строительства и архитекту-

ры. На это уйдет не год и

не два.
Казалось, бы, решение ко-

миссии окончательно, но
этот конфликт имел продол-
жение. так как решение ко-

миссии не было доведено до

застройщиков. 16 декабря
постановлением главы адми-

нистрации города Я. Я. Бог-
данова поставлена точка в

этом споре:
«...В связи с возможным

увеличением существующих

приусадебных земельных

участков... учитывая бли-
зость расположения город-
ского водовода к участкам,

постановляю:

1. Отменить решение
Сланцевского горисполкома
№№ 472 и 473 от 17.10.91
года.

2. Гражданам В. Н. Мо-
лочкову и В. М. Чуйко пре-

доставить земельные участ-

ки для строительства в
установленном порядке».

Н. СТЕПАНЕНКО,
Ю. ТЕРЕНТЬЕВ.



ВО САДУ ЛИ В ОГОРОДЕ

ДЕКАБРЬСКИЕ ХЛОПОТЫ
Что делать, если ударят

сильные морозы? Как
узнать, пострадали ли ваши

плодовые деревья, дадут ли

они урожай?
Как только морозы не-

сколько ослабнут, придите в

сад и с юго-западной стороны

кроны яблонь и груш отбери-
те несколько веточек, чтобы
на них было 'примерно 20 —

30 почек. Ветки вишни и

сливы отберите отдельно с

верхней и нижней части кро-

ны (примерно сто почек).
Дальнейшие операции

сложности не представляют.
Срезанные ветви в течение

10 — 15 дней надо выдер-

жать при комнатной темпе-

ратуре. Если вы спохвати-

лись проверить состояние

ваших деревьев после отте-

пели, то можно ветки не ста-

вить в воду, а сразу прово-

дить экспертизу. В чем она

заключается? Бритвой или

скальпелем сделайте на поч-

ках поперечные и продоль-

ные срезы. Причем плодо-

вые. почки у груши и ябло-
ни анализируйте на кольчат-

ках, а у сливы, вишни и

других косточковых — на

букетных веточках и одно-

летних- побегах. Невооружен-
ным глазом вы увидите —

здоровы или повреждены

почки. У поврежденных по-

чек центральная часть (цвет-
ки) темно-коричневая, у здо-

ровых— светло-зеленая. Мо-
жет возникнуть вопрос: за-

чем у косточковых культур

для анализа отдельно берут
ветви с верхней и нижней
части кроны? Дело в том,

что нередко бывает так: все

цветковые почки на ветви,

взятой с нижней части кро-

ны, вымерзли, а на ветви с

верхней части кроны, напро-

тив. все почки здоровые.

Не зря, видно, говорится,

что правильная формулиров-
ка вопроса подчас ценится

больше множества решений.
Сад не может обойтись без

внимания садовода-лю'оителя
во все времена года, даже в

декабре. После снегопада не

забудьте отоптать рыхлый
снег вокруг плодовых де-

ревьев, стряхнуть его с вет-

вей. что предохранит послед-

ние от разломов, а само де-

рево — от мышей. Эту ра-

боту сподручнее делать на

лыжах. Укрывайте снегом

стволы деревьев, ягодные

кустарники, малину, ежеви-
ку. Те, кто с осени не успел

побелить штамбы и основ-

ные ветви деревьев, могут

это сделать и теперь. Еще
не поздно. Имейте в виду,

что весной белить деревья

ни к чему, операция явно

запоздала.

Если вы хотите получить

сверхранний урожай садовой

земляники, то в середине де-

кабря перенесите ее в теп-

лицу.

(ЛенТАСС).

К сведению населения

22 ДЕКАБРЯ 1991 ГОДА С 9 ДО 18 ЧАСОВ
I В СВЯЗИ С ПЕРЕКРЫТИЕМ УЧАСТКА ДОРОГИ

В РАЙОНЕ УЛИЦЫ СТРОИТЕЛЕЙ

изменяется

путь следования автобуса
по маршруту № 2

От АТП автобус следует без изменений до поста

ГАИ, далее по маршруту № 4, поворот на улице Лес-
ная, разворот в районе 1-й шахты, далее по маршру-

ту № 2 до шахты № 3. Обратно путь следования тот

же.

На участке от поста ГАИ до района 1-й шахты

движение автобусов закрыто.

1 — 1

Галине Алексеевне
НУТРИХИНОИ

Коллектив комбината «Строй-

деталь» сердечно поздравляет

Вас с юбилеем. Желаем здо-

ровья, счастья, семейного бла-

гополучия, благодарим за. доб-

росовестный труд.

Валентину Павловичу

СТРЕПЕТОВУ

Поздравляем Вас с 60-ле-

тием и правом ухода на заслу-

женный отдых. Желаем крепко-

го здоровья, долгих лет жизни.

Коллектив РМЦ СПЗ

«Сланцы».

Волосовский
известняковый завод

ПРОДАЕТ
по ■ договорной цене двухэтажный бревенчатый
жилой дом общей площадью 487 квадратных метров,

по цене 10 рублей 70 копеек — смесь фракций
известнякового щебня.

По вопросам покупки обращаться: п. Волосово,
телефоны 2-22-30 или 2-22-43.

2—2

Приглашайте
Деда Мороза!

Слаицевское горбытуправление принимает заяв-

ки и подарки для поздравления детей Дедом Моро-
зом и Снегурочкой с фотографом.

Прием заказов будет производиться с 17 декабря
1991 года по адресу: г. Сланцы, ул. Ленина, 26 (фо-
тография).

Вручение подарков и поздравления будут произ-

водиться 30 и 31 декабря с 17 до 22 часов. Количест-
во заказов ограничено. Подарки должны быть хо-

рошо упакованы в пакет с вложением открытки с

поздравлением, указанием имени ребенка и адресом.

Справки по телефону 2-28-83.
2 — 2

Меняю однокомнатную квар-

тиру улучшенной планировки в

г. Сланцы на автомашину ВАЗ

(старую не предлагать). Зво-

нить по телефону: 2-42-93 в

городе Кингисеппе после 18 ча-

сов.

Меняется однокомнатная

квартира 19 квадратных мет-

ров в г. Североморске Мурман-

ской области на равноценную

в г. Сланцы. Обращаться в лю-

бое время по адресу: г. Слан-
цы, ул. Кирова, дом № 34,
кв. 7, Даниловы.

СЛАНЦЕВСКОМУ
ГОРБЫТУПРАВЛЕНИЮ

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ:

ОБУВЩИКИ (два),
УБОРЩИЦА парикмахер-

ской,
ЭЛЕКТРИК (по совме-

стительству),
СЛЕСАРЬ химчистки,

имеющий навыки в работе
КИПиА.

2—1

ПТУ-57

ТРЕБУЮТСЯ

на постоянную работу

ПРЕПОДАВАТЕЛЬ спец-

дисциплины,

МАСТЕРА производствен-

ного обучения (предостав-
ляется дополнительный от-

пуск и льготы по выходе на

пенсию), "
ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЬ.

3—3

СЛАНЦЕВСКОИ

ГОРЭЛЕКТРОСЕТИ

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР по

испытаниям и измерениям с

правами водителя, зарплата

от 700 рублей и выше,

ЭЛЕКТРОМОНТЕР по

установке электросчетчиков,

ЭЛЕКТРОМОНТЕР по

эксплуатации распредели-

тельных сетей.
Выплачивается тринадца-

тая зарплата.

2—1

Молодая семья срочно сни-

мет за высокую плату одно-,

двух- или трехкомнатную квар-

тиру. Чистота и порядок га-

рантируются. Звонить по те-

лефону 52-802 код (8-275) в

г. Кингисеппе с 18.00 до 21.00.

КИНО

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-

КОВ. 18 декабря — «Отлич-

ный полицеискии». Начало в

17, 19, 21 час.

ВИДЕОЗАЛ КИНОТЕАТРА

«ТРУД». 18 декабря — «Школь-

ный бал». Начало в 17.30,

19.15.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 18

декабря — «Имитатор». Нача-

ло в 18.10, 20, 22 часа. Для

детей. «Вероника». Начало в

15.30.

ВИДЕОЗАЛ ДК СПЗ. 18 де-

кабря — «Уничтожить всех».

Начало в 17 часов. «Пропав-

шие мальчики». Начало в 19

часов. «Соло для суперженщи-

ны». Начало в 21 час.

ШАХТЕ № 3
ЛПО «ЛЕНИН-
ГРАДСЛАНЕЦ»

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ:

МАШИНИСТЫ установок

обогащения на участок ОУ.
Заработная плата 540 руб-
лей и выше, продолжитель-

ность очередного отпуска в

зависимости от стажа от 32
до 42 дней;

СЛЕСАРИ по ремонтуя -

оборудования на участок

ОУ. Заработная плата 750

рублей и выше, продолжи-

тельность отпуска в зависи-

мости от стажа от 31 до 38
дней.
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Гтелевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
ЧЕТВЕРГ. 19 ДЕКАБРЯ

11.30 — «Совгражданкн в Африке».
12.00 — ТСН. 12.10 — По сводкам МВД.
12.25 — Поют Р. Идрисова и Г. Файзул-
лин. 12.40 — Программа Запорожского те-

левидения. 13.30 — «Минуты поэзии».

Владимир Соколов. 13.45 — «Телемикст».
14.30 — « Простор + » . 15.00 — ТСН.
15.10 — «Осень жизни». 15.25 — «Путь
к себе». 3-я серия. 16.40 — «Прометей».
17.00 — Художественная гимнастика. 17.45
— «Мир увлеченных». «Внимание! Сни-
маю». 18.00 — ТСН. 18.20 — «Трудные
пути приватизации». 18.50 — « . До шест-

надцати и старше». 19.35 — «Вот... опять

Насреддин». 2Г.00 — Информационная
программа. 21.35 — «Евангелие от сата-

«ЗНАМЯ ТРУДА»
Гааета

■«дается по вторнпмя,

средах, четвергам, пятница*
■ субботам

ны». 22.50 — По сводкам МВД. 23.05 —

«Приглашение к музыке». 0.20 — ТСН.
0.35 — Авторалли Париж — Триполи —

Кейптаун.
РОССИЙСКИЙ канал

8.00 — Утренняя гимнастика. 8.15 —

«Чертенок с пушистым хвостом». 8.30 —

Испанский язык. 1-й год обучения. 9.30
— Ритмическая гимнастика. 10.00 — Рус-
ская. речь. 10.30 — «Оглянись, Россия!».
«Александр и Маргарита». Часть 1-я.
11.00 — Дом на Чистых Прудах. 12.30 —

Параллели. «Комарово и его обитатели».
13.00 — Артист оперетты Н. Рубан. 13.45
— «К вам, современники мои». 17.00 —

Разминка для эрудитов. 17.30 — Русская
речь. 18.00 — «Три встречи на Урале».
19.00 — Парламентский вестник России.
19.15 — Грани. 19.55 — Реклама. 20.00
— Вести. 20.20 — «Спокойной ночи, ма-

лыши!». 20.35 — «Вестник» в Зальцбур-
ге. Ю. Башмет и его камерный оркестр
«Солисты Москвы». Фильм 3-й. 21.25 —

На сессии Верховного Совета РСФСР.
21.55 — Пятое колесо. 22.55 — Реклама.

23.00 — Вести. 23.20 — Реклама. Астро-
логический прогноз на завтра. 23.25 —

Пятое колесо. Продолжение.

ПОКАЗЫВАЕТ САНКТ-ПЕТЕРБУРГ
ЧЕТВЕРГ, 19 ДЕКАБРЯ

7.30 — Час кино. 9.05 — География.
8-й кл. 9.35 — 10.35 — Физика. ПТУ.
10.05 — Астрономия. 11-й кл. 10.20 —

«Казаковская филигрань». 11.10 — «Усадь-
ба». Из цикла «Фрески». 11.55 — «Дом
кино». «Беспокойная совесть». 13.45 —

«Визит». 14.45 — «Все станет танцем».

15.50 — «Ищу друга жизни». X. ф. 17.30
— Телестанция «Факт». 17.35 — Физика.
9-й кл. 17.50 — Фильм-концерт. 18.10 —

«И еще один радостный день». 18.30 —

«Телебиржа». 19.00 — Гражданин и за-

кон. 20.00 — «Большой фестиваль». 20.15
— Реклама. 20.20 — Телестанция «Факт».
20.45 — «Спорт, спорт, спорт». 21.00 —

Информационная программа. 21.35 — «600
секунд». 21.45 — Реклама. 21.50 — «Пре-
ображение». 0.10 — «Ищу друга жизни».

X. ф. 1.40 — «Этюды».

Коллектив цеха электро-

снабжения завода « Поли-
мер» соболезнует Алек-
сандру Федоровичу Седако-
ву по поводу смерти отца.

Глубоко скорбим по пово-

ду безвременной кончины

СМИРНОВА Николая Алек-
сандровича и соболезнуем
родным и близким покойно-
го.

Коллектив работников
райпо.

Педагогический коллектив
средней школы № 2 глубоко
скорбит по поводу смерти

старейшего работника шко-

лы ЖУРАВЛЕВОЙ Вален-
тины Викторовны и выра-

жает соболезнование семье

и родственникам покойной.

Глубоко скорбим о смер-

ти ЖУРАВЛЕВОЙ Вален-
тины Викторовны и искрен-

не соболезнуем семье и род-

ственникам покойной.
Учителя — ветераны

- бывшей школы № 9.
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